



言問小だより

11月号 令和4年11月1日

ホームページ

URL:<http://www.sumida.ed.jp/kototoisho/>

墨田区立言問小学校

校長 井上 義郎

郵便番号 131-0033

墨田区向島 5-40-14

電話番号 3625-0315

FAX番号 3625-2156

令和4年度の振り返し

校長 井上 義郎

10月11日、後期始業式から、早くも半月過ぎました。令和4年度も残り半分となりました。10月から12月は、子ども達が楽しみにしている行事が盛りだくさん。10月12日(水)からは、6年生が2泊3日で「日光移動学習教室」へ行って参りました。実に3年ぶりの2泊3日。6年生は、思いっきり日光を楽しんできました。小学校で一番思い出に残る「日光」は、何とか天気にも恵まれ、大成功でした。きっと、大人になっても忘れられない思い出が、たくさん出来たことと思います。

これから「社会科見学」「コミュニティーコンサート」「GOGO言問」「演劇鑑賞教室」「こころの劇場」「もちつき大会」「学芸会」「持久走大会」などなど。子ども達が楽しんだり、頑張ったりする機会が、たくさん用意されています。行事を経験するごとに、子ども達が、少しずつ、着実に次のステップへ成長してくれることを願っています。

令和4年度の振り返しを過ぎて、残り半分。年度当初の「学校経営方針」を再確認し、学校教育目標に向かって、学校・家庭・地域が一丸となって、教育活動を進めて参りたいと考えています。この機会に、改めて「学校経営方針」を紹介します。

- 1 言問小学校の学校教育目標とは、
「やりぬく子」「明るい子」「ゆたかな子」
- 2 目標に定められた子を育てるために、こんな学校にしていきたい
「すべての児童が、自分の将来に夢や希望をもてる学校」
- 3 目指す学校づくりで、特に重点としていく活動は、
 - ① 学力向上
 - ② レインボー活動（縦割り班活動）
 - ③ ふれあいサロン（地域熟年者との交流）
- 4 重点にする根拠は、
 - ① 学力向上

一定の学力が身に付くことで、自尊感情が芽生える。これは自分自身への自信に繋がる。また、新しいことへの興味関心やチャレンジ精神を育む。思うような学力の定着がはかどらないうと、なかなか自分の将来に夢や希望を抱けないものである。

② レインボー活動

レインボー活動は、相手に対する思いやりや優しさを育む。また、リーダー性や頑張り、責任感などの定着が期待できる。自分もやってもらったという経験は自分も高学年になったらリーダーとして小さい子の面倒を見ることにつながり、異年齢交流文化の継承につながる。

③ ふれあいサロン

ふれあいサロンは、熟年者との交流を通して、熟年者に対する思いやりや敬意、親しみが培われる。また、熟年者の豊かな経験から、学校では習わない知恵や知識が子ども達に伝達される。熟年者にとっても子どもと触れ合うことで、活力や社会貢献の気持ちが想起され、お互いがウィン・ウィンの関係でいられる。さらに、地域に生きる子ども達にとって、自分のアイデンティティや郷土愛が確立され、将来に羽ばたくときの礎が築かれる。地域に住む熟年者に顔を覚えられることは、挨拶の励行のみに止まらず、声かけや見守りなど、児童の安心・安全に繋がる。

11月の行事予定

日	曜	予定
1	火	4時間授業 読み聞かせ
2	水	お筆14:40～
3	木	文化の日
4	金	委員会
5	土	
6	日	
7	月	【B 時程】全校朝会 アタック
8	火	歯科検診 読み聞かせ
9	水	4時間授業 学芸会スローガン発表会
10	木	安全指導日 PTA 実行委員会15:30～ 言問塾
11	金	クラブ 地域美化活動3, 6年
12	土	土曜授業(2, 3校時授業公開) 長縄記録会
13	日	
14	月	【B 時程】あいさつ運動2年 アタック
15	火	読み聞かせ
16	水	演劇教室1, 4年 お筆14:40～
17	木	演劇教室2, 3, 5, 6年 社会科見学4年 アウトリーチ6年 言問塾
18	金	4時間授業(1年1組のみ研究授業のため5時間授業)
19	土	
20	日	GOGO こととい
21	月	全校朝会 避難訓練 アタック
22	火	読み聞かせ
23	水	勤労感謝の日
24	木	【B 時程】コミュニティコンサート(全) 言問塾
25	金	委員会
26	土	ハートフルコンサート(13:30～曇中)
27	日	
28	月	心の劇場6年 アタック
29	火	【B 時程】5時間授業 読み聞かせ
30	水	

学校公開 教務主幹 近藤 裕行

今年度最後の学校公開。多くのご参観ありがとうございました。また、感想用紙の記入も御協力いただきましてありがとうございました。

お家の方が観に来ると低学年の子ども達は、喜び、中学年になると自分が頑張っていることをみせたい、高学年になると笑顔が多く見られました。お子さんは、自分の頑張っていることを親に褒められるととても喜びます。ぜひ、今度もお子さんの頑張りを認めたり、褒めたりしていただけたらうれしいです。今後は、土曜授業が公開日となります。またご参観ください。

日光移動学習教室 6年担任 榎本 祐子

6年生は2泊3日で日光移動学習教室に行ってきました。昨年の移動教室は1泊2日だったこともあり、子ども達もとても喜んでいました。1日目の日光彫り体験では、日光の伝統のひっかき刀を使って世界に1つだけの作品を仕上げました。2日目は天気にも恵まれ、日光江戸村で江戸の文化を学んだり、紅葉が始まっていた霧降滝のハイキングで日光の自然を感じたりしました。夜道を懐中電灯で照らしながら歩くナイトハイキングもしました。3日目は日光東照宮を見学し、日光の歴史を肌で感じました。日光移動学習教室を通して、相手を思いやりながら協力して生活する経験をし、6年生全体の絆がより一層深まりました。



学芸会について 特別活動 杉浦 あずさ

12月2日(金)・3日(土)に行われる学芸会の準備が各学年で始まりました。学年らしさが溢れる演目が出揃い、子ども達はわくわくしながら学芸会に向けた活動に取り組んでいます。

感染症対策を講じた上での実施となるため、換気を徹底し、人同士の間隔を空け、鑑賞人数を制限します。コロナ禍以前のような学芸会とはなりません。限られた環境の中、子ども達一人一人が輝くことのできるよう、教職員一同、指導・支援してまいります。

弁護士さんの講演会 6年担任 嶋田 拓真

10月の学校公開では、弁護士の角南さんをお招きして、いじめ防止をテーマにご講演いただきました。角南さんからは小学校で起こってしまったいじめの事例を基に相互を尊重し、皆が安心して生活することの大切さについてお話していただきました。6年生の児童は「いじめはいけない」ということは理解しています。今回の学習を通して、改めて普段の言葉や行動がいじめにつながっていないか、振り返る機会になればと思います。

11月の生活目標

友達と仲良く協力しよう 友達のよさをみつけよう